
邱瑛

一个“金点子”助推一项改革
峰山是赣州中心城区近郊的第一高

峰，是“赣州八景”之一。“今年市政协六届

二次会议前，我深入到峰山国家森林公园

蹲点调研，走访当地干部群众近100人次。

经过深入调研，我发现三大突出问题：一是

管理体制机制不顺，存在严重的多头管理

现象，这是最关键的制约因素；二是产业基

础薄弱；三是文旅要素配套不完善。”市政

协委员邱瑛在“委员通道”上说。

针对这些问题，邱瑛提出了四条建

议：理清管理权责，统筹推进峰山保护开

发建设；将峰山确定为全市“两山”理论

实践创新基地；形成多元化的旅游开发

模式；创新经营发展举措。

邱瑛的建议提出后，市委深改委将其列

入改革事项，及时出台了《峰山国家森林公园

管理体制改革实施方案》，明确了峰山全面下

放章贡区管理，人财物整体移交章贡区。

“峰山管理权限下放之后，章贡区主

动作为，迅速谋划峰山开发建设事宜。”

邱瑛说，“一是启动了峰山的总规修编工

作，现已进入招投标程序。二是编制完

成了峰山片区总体发展概念规划，提出

要把峰山建成国家级森林康养旅游度假

区，规划面积近 150 平方公里。三是全

力推进峰山片区乡村振兴示范带项目，

总投资达 20亿元。”
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本报讯（见习记者刘元元）为了全力保障居民

用药需求，让更多人有药可用，12 月 22 日，在工信部

和赣州市各有关部门支持指导下，阿里健康开启了赣

州专属购药通道，面对新冠病毒感染者开展重点药品

精准投放，切实保障购药需求。居民只需打开淘宝

APP，点击“天猫买药”，找到“江西赣州专属购药通

道”，即可购药。这一举措可极大缓解赣州人民购药

难的问题。

记者打开该页面看到，活动期内，赣州市的居民

只需填写本市收货地址，就可以选择购买相关保供

药品，既能选择单买连花清瘟胶囊，也能选择连花清

瘟胶囊和感康复方氨酚烷胺片的组合，根据自己的

需要灵活调配，售完即止。为支持赣州老区的药品

保供，工信部专项调拨了 20万盒连花清瘟胶囊，阿里

健康也为此采集了 8 万盒感康复方氨酚烷胺片配合

支持。

阿里健康公共事务总经理袁孔虎表示：“随着防

疫政策逐步优化，居民用药需求也在发生变化。阿里

健康将在各有关部门的指导下，充分发挥平台的数字

技术优势和仓储供应链管理能力，缩短医药物资供应

的中间流程，让有需要的感染者可以尽快地买到平价

药品。”

近期，为了缓解线下医疗资源压力，阿里健康联

合多家媒体单位开展“安心行动”，在线上设立发热问

诊和关爱专科等服务。赣州市民如遇到发热、慢病、

孕产、儿科、心理咨询等问题，同样可以在“天猫买药”

内找到上述服务，部分医生 24小时在线，为用户健康

保驾护航。

我市联合阿里健康
开启赣州专属购药通道

疫情当下，退烧药可谓“紧俏药品”。

12 月 22 日，在赣县区白鹭湾小区西门的赣州昌

盛大药房门口，市民们在排队领取药房免费发放的

退烧药对乙酰氨基酚片，现场井然有序。

“排个队就能领到免费的退烧药，万一感染了病

毒，就更不发慌了！我为这家爱心药店点个赞！”领

取了药片的伍先生开心地说。

赣州昌盛大药房连锁有限公司赣县区域经理吴

修斌说，根据总部的安排，白鹭湾门店当日负责发放

4800粒退烧药，按每人分发 6粒来算，可以惠及 800名
有需求的市民。为了做好药品免费发放，他们天刚蒙

蒙亮就起来准备，7点准时发放，市民们都非常配合，

排队领取。

当天，赣州昌盛大药房连锁有限公司通过分布

于章贡区、赣县区、南康区、于都县、信丰县、崇义及

赣州经开区的 9 家门店，发放 4.8 万粒对乙酰氨基酚

片退烧药。

在位于赣州高新区的赣州昌盛大药房总部仓

库，工作人员忙着调配物资，赣州昌盛大药房连锁有

限公司董事长易云坐镇指挥。他说：“采取现场发放

的方式，受益面广，还可以避免囤药现象，把急需的

药点对点送到急需的人手中。”他还说，刚计划发放

药品时，曾经担心出现哄抢现象，他们做好防护，做

好服务。但一天下来，各个点的现场整齐有序，市民

们表现出良好的素质。有的老人站了几个小时没有

领到，他们就留下号码，等药品到了再发给他们。

据了解，赣州昌盛大药房连锁有限公司的爱心

行动一直在持续。早在 2020 年年初疫情肆虐期间，

该公司就向社会捐赠及免费发放了约 50 万只口罩。

22 日下午，该药房工作人员还专程前往赣县区妇幼

保健院、章贡区妇幼保健院开展退烧药捐赠活动。

作为一名政协委员，吴智尧长期在

一线调研，关注并服务民生，撰写了不少

有关社情民意的提案。以他名字命名的

“智尧释法调解坊”，是赣州市司法局首

批以个人名字命名的个人调解室之一。

“‘智尧释法调解坊’自成立以来，先后调

解社会矛盾纠纷 300 余起、涉企纠纷

2000 多件，为群众和企业挽回经济损失

3000 余万元。”在“委员通道”上，吴智尧

向记者介绍道。

今年 11 月，“智尧释法调解坊”入驻

赣州高新区，设立企业首席调解员，积极

化解涉企矛盾纠纷，既保护了职工群众

权益，又维护了企业利益。

吴智尧分享了一起他调解过的案

例。某企业由于债务纠纷，由法院判决进

入强制执行阶段，工厂被查封。在他的调

解下，促成债权人与债务人全部达成《执

行和解协议》，债权人和债务人皆大欢喜，

既让企业重焕生机，又让农民工拿到了工

资，不产生评估费、拍卖费、执行费、律师

费等费用。“这为人民法院化解无资产可

破案件难题提供了新思路。”吴智尧说。

“我将把人民调解作为一生的事业，

把工作做到人民群众的心坎上，为法治

赣州建设贡献一名政协委员应有的力

量。”吴智尧说。

为法治赣州建设贡献力量

吴智尧

企业高风格 市民高素质
赣州昌盛大药房退烧药免费发放现场秩序井然

□记者钟瑜

尽心履职展风采
□记者廖福玲 钟清兰/文 记者侯乐沛/图

12月22日，赣州市政协六届三次会议第二场“委员通道”集体采访在赣州大剧院一楼东南角举行。6位市政协委员

走进“委员通道”现场，集中接受采访，就职业教育、基层社会治理、城市管理、基层调解等社会热点话题作出回应。

12月 21日，在政协赣州市第六届委

员会第三次会议开幕大会上，市政协委

员、中国科学院赣江创新研究院副院长

万印华以《抓机遇 优环境 助推我市稀

土永磁电机产业高质量跨越式发展》为

题作了发言。

稀土永磁电机行业是稀土产业强

链、延链、补链的重要环节和发展方

向。随着我国新能源汽车市场高速发

展、智能家居普及率不断上升，稀土永

磁电机市场需求将持续快速提升，为稀

土永磁电机行业发展带来重大机遇。

万印华说，市第六次党代会提出了“提

升‘中国稀金谷’建设水平，打造具有全

球影响力的稀土稀有金属新材料产业

集群”的远大目标。经过多年的发展，

我市稀土永磁电机产业实现了“从无到

有、从散到聚”的转变，其中赣州高新区

作为“中国稀金谷”的核心区，稀土新材

料及应用产业占比达 73%，集聚了 40
余家稀土永磁电机及上下游规上企业，

实现年营收过百亿元。

发展势头良好，但我市稀土永磁电

机产业发展也存在不少短板和弱项。

万印华建议，从加强战略研究、科学规

划永磁产业布局、大力招引龙头企业、

全面提升整体配套、全力支持科研平

台建设、加大政策扶持力度等方面同

向发力，抢抓稀土永磁电机产业发展

机遇，打造具有全球影响力的稀土稀有

金属新材料产

业集群。

和君职业学院是我国第一所建在革

命老区红色村子里的全日制高等职业教

育院校，也是赣州市第一所民办高职院

校。“和君职业学院坐落在会昌县白鹅乡

梓坑村，是由会昌籍乡贤王明夫博士响

应苏区振兴、赣商回赣的号召而兴办的

一所非营利性大学。回乡办教育是他的

夙愿。他常说，自己是通过考大学才有

机会成才的，他一定要回家乡办一所真

正的好大学，惠及更多家乡孩子成人成

才。”市政协委员王秋麟在“委员通道”上

接受记者采访时说。

党的二十大报告强调“办好人民满

意的教育”。“和君职业学院围绕这一宗

旨，提出以父母心肠办教育，办真正的

‘中国好职教’，对学生展开读一批好

书、听一批好讲座、养成一批好习惯好

兴趣、毕业获得一份好工作等‘十个一’

工程。同学们在和君职业学院学习有

同伴、求知有导师、成长有平台。”王秋

麟说。

“和君职业学院有信心成为高等职

业教育的一面旗帜，实现‘村—产—学’

一体化发展，推动周边乡村全面振兴，

促进村民共同富裕，为革命老区高质量

跨越式发展探索赣南实践路径。”王秋

麟说。

在山沟沟里办好职业教育

王秋麟

曾纪丞

为优化基层社会治理贡献力量
“章贡区政协充分发挥人民政协在

基层社会治理中的重要作用，积极探索

政协协商与基层协商有效衔接，打造了

‘赣事好商量虔城协商’议事品牌。”市政

协委员曾纪丞在“委员通道”接受记者采

访时说。

作为一名政协委员，曾纪丞多次参加

其中的议事活动。“其中的一次我至今印象

深刻。章贡区东外街道的东外社区，因地

处河套老城区，辖区内有不少小区处于无

物业管理状态，‘脏乱差’问题较为突出，居

民意见很大。东外街道党工委就此专门组

织‘赣事好商量社区夜话’活动。那天晚上

来了 50多名居民，街道还组织了城管、消

防、住建等部门负责同志，邀请了市、区政

协委员共同参加对话。”曾纪丞说。

“自开展‘赣事好商量虔城协商’议

事活动以来，我们坚持问题导向，对标对

表基层治理闭环管控工作方案和进度，

梳理问题清单 36 项，解决群众‘急难愁

盼’问题 36 件，有力推进了基层协商民

主政治建设规范化，营造了社区事务共

建共商共管氛围，提升了基层治理新效

能。”曾纪丞表示。

吴忠浩

推进城市管理全方位高质量发展
城乡环境美丽宜居、社会大局和谐稳

定、人民生活幸福安康，是城市管理的目

标。市政协委员吴忠浩在“委员通道”回

答记者提问时表示：“我们深化改革，进一

步理顺了城市管理机制体制，率先实现了

行政许可‘零审批’，把权力下放到区级、

街道和社区，推动城市管理四级联动。”

聚焦群众身边的难点、堵点问题，我

市大胆创新，在全省首创共享二轮车运营

服务公开招标。这一经验做法得到住建

部的认可并向全国推广，得到了群众的一

致好评。“目前，我市出台了一系列管理制

度和措施，城市管理更加规范化、精细化

和制度化，百姓生活更加便利，市容秩序

更加有序，城市更具魅力。”吴忠浩说。

此外，补短板、强弱项，坚持生态优

先、绿色发展的理念，美丽赣州建设行动

卓有成效。吴忠浩说，赣州制定了新的

三年生活污水处理提质增效攻坚行动方

案，全市污水处理能力进一步提升，城市

黑臭水体已全部消除，生活垃圾无害化

处理能力显著提升，美丽赣州建设有了

更强支撑。

“聚焦群众身边的‘急难愁盼’，我们

紧紧抓住百姓生活中最直接、最现实的

利益问题，全力攻坚，民生品质提升成效

显著，五区一体化智慧停车项目进展顺

利，2022 年提前超额完成车位和厕位等

民生工程的建设任务，市民的获得感、幸

福感不断提升。”吴忠浩说。

商会反哺家乡义不容辞
“为促进东莞赣商与赣州的经济交

流，助力家乡经济腾飞，我们积极响应

赣州市委、市政府‘赣商回归、赣人兴

赣’的感召。”市政协委员袁春洋在“委

员通道”接受采访时说，2016 年至今，东

莞市江西赣州商会 10 多次组织会员返

乡考察团回赣州考察，足迹遍布赣南各

县（市、区）；商会共有 160 多家会员企

业在赣州投资开办企业，投资金额逾

200 亿元。

“商会成立了返乡投资委员会，一方

面团结服务已返乡投资的会员企业，另

一方面是做好家乡的宣传员、招商员，引

导更多的会员企业、友商了解赣州、投资

赣州。”袁春洋说，无论在公益慈善方面，

还是投资建设方面，商会均组织会员为

家乡建设奉献出力，累计开展公益活动

近 200次，募捐物资价值数亿元。

“就社会责任而言，商会反哺家乡义

不容辞。”袁春洋说，2019年 8月，商会向

于都县银坑镇周新村和兴国县良村镇蕉

坑村各捐赠扶贫基金 20 万元。2020 年

11 月，商会正式启动“爱润书香 逐梦

远航”爱心图书室捐赠计划，计划在三

年内由商会联合在莞赣州籍 18 个县

（市、区）商会在赣南捐建 18 个爱心图

书室，总捐资金额约 200 万元。目前，

已落地上犹平富学校、龙南夹湖学校、

于都禾丰学校、瑞金万田学校 4 个爱心

图书室。袁春洋

本报讯（记者王玮 通讯员刘名君）为
更好地推动我市营商环境优化升级，有效

解决制约影响企业群众办事的痛点、堵点、

难点问题，切实打响“干就赣好”营商品牌，

12 月 22 日，市营商办印发《赣州市营商环

境问题大征集活动方案》，在全市范围内开

展营商环境问题大征集活动，征集活动持

续至 2023年 1月 6日。具体征集要求可扫

码进入赣南红客户端了解更多详情。

此次活动主要征集内容：一是营商环

境问题反映，聚焦企业和群众办事过程中

遇到的堵点、难点问题，征集各地各部门

在工作作风、服务质量、审批流程、监督监

管等方面存在的问题及对策建议。二是

营商环境提升建议，聚焦营商环境政策落

实、执行等方面存在的问题，针对营商环

境 18 个一级指标优化提升，营造“人人事

事处处都是营商环境”的社会氛围，打造

重商亲商、高效便利的政务环境、公平公

正的法规环境等，进一步唱响“干就赣好”

营商环境品牌，征集需要市政府及其有关

部门及时调整完善政策措施、加强和改进

工作的意见建议。

市民可以关注“赣州市发改委”微信

公众号，在对话框输入“营商环境问题大

征集”，即可下载《赣州市营商环境问题

及意见建议征集表》。或扫码进入赣南

红 APP，下载填写《赣州市营商环境问题及意见建

议征集表》,并发送至指定邮箱：fgw1269@163.com。

还可以通过将信件寄至赣州市政

中心 1 号楼 2 楼 1218 室；收件人：

赣州市优化营商环境工作领导小

组办公室；电话：0797-8991269，邮
编：341000。
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助推稀土永磁电机产业高质量发展
□记者曹建林
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